

Oberwart: „Südburg by Dr. Richard“ und das Rote Kreuz rufen am 4. Juli zur Blutspende auf

Oberwart, 23. Juni 2025 – „Rette den Sommer. Spende Blut.“ Unter diesem Motto ruft das Rote Kreuz in der heißen Jahreszeit zum Leben retten auf – und setzt gemeinsam mit „Südburg by Dr. Richard“ am 4. Juli 2025 erneut einen Aktionstag um, bei dem am Südburg-Standort in Oberwart Blut gespendet werden kann. Laut neuer Blutspenderverordnung darf seit 1. Juni 2025 pro Person weniger oft gespendet werden – daher möchten das Busunternehmen und das Rote Kreuz noch mehr potenzielle Teilnehmer:innen ansprechen. Schon jetzt kann der gewünschte Zeitslot dafür online gebucht werden.

- Von 14:00 bis 15:30 Uhr und 16:30 bis 19:00 Uhr werden potenzielle Blutspender:innen vom Team der Blutspendenzentrale in der Steinamangerer Straße 142 in Oberwart empfangen.
- „Südburg by Dr. Richard“ und das Rote Kreuz setzen mit dem gemeinsamen Aktionstag zum sechsten Mal ein wichtiges Zeichen für gelebte Solidarität und sozialen Zusammenhalt in der Region.
- Neue Blutspenderverordnung: Seit Juni 2025 dürfen Männer viermal pro Jahr und Frauen dreimal pro Jahr Blut spenden.

Bald verwandelt sich der Betriebshof des Busunternehmens Südburg in der Steinamangerer Straße 142 in Oberwart wieder in eine Anlaufstelle für wichtige Blutspenden. Gemeinsam mit dem Burgenländischen Roten Kreuz (Bezirksstelle Oberwart) organisiert das Busunternehmen, das zur Dr. Richard Gruppe gehört, diesen Aktionstag heuer bereits zum sechsten Mal. Von 14:00 bis 15:30 Uhr sowie von 16:30 bis 19:00 Uhr werden die Blutspende-Mitarbeiter:innen am Betriebshof im Einsatz sein, um freiwilligen Spender:innen Blut abzunehmen.

„Normalerweise fahren hier am Betriebshof unsere Busse ein und aus und wir planen schöne Busreisen vom bzw. ins Burgenland – am 4. Juli retten wir jedoch gemeinsam Leben. Bereits im Vorjahr konnten wir 49 Blutkonserven von Spender:innen bereitstellen und ein deutliches Zeichen für gesellschaftlichen Zusammenhalt setzen. Nachdem man seit Juni 2025 aufgrund der neuen Blutspenderverordnung nicht mehr so häufig wie zuvor Blut spenden darf, möchten wir mit diesem Aufruf noch mehr Personen erreichen, am Aktionstag zu uns in den Betriebshof für die Blutspende zu kommen“, so **Südburg-Geschäftsführer Siegfried Tanczos**.

„Gerade bevor die Sommersaison startet, sind wir auf Blutspenden angewiesen. Denn in der Urlaubs- und Ferienzeit ist das Unfallaufkommen besonders hoch, zudem ist Blut nur 42 Tage haltbar. Selbstverständlich steht vor der Blutabnahme ein kurzer medizinischer Check sowie ein vertrauliches Gespräch an. Erfüllen Personen die medizinischen Anforderungen, nehmen wir direkt vor Ort Blut ab. Die eigentliche Blutspende ist in rund 10 Minuten erledigt. Der gesamte Vorgang inklusive Ausfüllen des Fragebogens, medizinischem Check und der kurzen

Kommt gut an.



Ruhepause nach dem Spenden mit kleinem Imbiss dauert etwa 30 bis 45 Minuten“, so **Sabine Kunst, Gebietsbetreuung Burgenland, Rotes Kreuz.**

Die Blutspende rettet Leben und ist immer ein kleiner Gesundheitscheck

Der Schutz der Empfänger:innen von Blutkonserven und der Blutspender:innen selbst steht immer an erster Stelle. Insgesamt durchläuft das Blut der Spender:innen mehr als 20 Tests – u.a. Hepatitis oder andere Infektionskrankheiten. Zudem werden bei der ersten Blutspende die Blutgruppe und der Rhesusfaktor festgestellt und ein Blutspendeausweis ausgestellt. Auf diesem ist die Blutgruppe vermerkt und so kann im Notfall schnell geholfen werden. Laut Blutsicherheitsgesetz hat die Blutspende stets freiwillig und unbezahlt zu erfolgen. Grundsätzlich dürfen Personen vom 18. bis zum 70. Geburtstag, die gewisse gesundheitliche und gesetzliche Kriterien erfüllen, Blut spenden. Ob aktuell eine Blutspende möglich ist, kann jederzeit innerhalb weniger Minuten online überprüft werden: blut.at/spendecheck. Erstspender:innen dürfen zum Zeitpunkt ihrer ersten Spende das 60. Lebensjahr noch nicht vollendet haben. Das Körpergewicht muss mindestens 50 kg betragen. Seit Anfang Juni gilt die neue Blutspenderverordnung: Frauen, intergeschlechtliche und diverse Personen, sowie Personen mit offener oder keiner Geschlechtsangabe dürfen bis zu dreimal pro Jahr Vollblut spenden. Männer bis zu viermal pro Jahr.

„Wir freuen uns, viele Interessierte am 4. Juli am Betriebshof zur Blutspende zu begrüßen. An dieser Stelle möchten wir darauf aufmerksam machen, den Lichtbildausweis nicht zu vergessen. Außerdem ist es ratsam, vor der Spende ausreichend zu trinken und zu essen“, betonen **Siegfried Tanczos** und **Sabine Kunst** abschließend.

Wer möchte, kann sich schon jetzt unter <https://terminreservierung-wnb.blut.at/direkteinstieg/oberwart-suedburg/termine> online einen Termin reservieren. Eine spontane Spende ist weiterhin möglich.

Über die Dr. Richard Firmengruppe

Dr. Richard ist das größte private Busunternehmen im deutschsprachigen Raum und betreibt mittlerweile in seiner Firmengruppe mit 15 Standorten rund 1.100 Autobusse, die im Jahr 2024 rd. 53,9 Mio. km zurückgelegt haben. Mit über 1.900 Mitarbeiter:innen wurden 2024 rund 230 Mio. Euro Jahresumsatz erzielt. Die Dr. Richard Gruppe wurde vor mehr als 90 Jahren in Österreich als Familienbetrieb gegründet. Mehr Informationen: www.richard.at

Kontakte für Rückfragen

Dr. Richard Gruppe
Katharina Brodowicz, MA
Leitung Marketing & PR

T +43 5 1788 – 5800
presse@richard.at

Ecker & Partner
Alexandra Ebner, Bakk. phil.
Consultant

T +43 650 33 12 755
a.ebner@eup.at

Kommt gut an.

